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Abstract

        
After the clinical and radiological examination 90 shoulder joints in 45 patients with chronic inflammatory diseases these were examined by ultrasound. A normal ultrasound pattern could only be found in 4 of the shoulder joints, although the patients had often no clinical sign of an affection of the joint. Changes of the bursa subacromialis could be visualized in 76 cases, ruptures of the rotator cuff in 52 cases. In 11 shoulders the biceps tendon could not be seen in the sulcus intertubercularis. In our work, ultrasound examination of the shoulder proved to be a reproducible, noninvasive method for the demonstration of changes in the soft tissue structures of the shoulder joint.


      
        
Zusammenfassung

        
Bei 45 Patienten mit diagnostisch gesicherten entzündlich-rheumatischen Erkrankungen wird nach der klinischen und radiologischen Untersuchung eine Ultraschalluntersuchung beider Schultergelenke durchgeführt. Es zeigte sich trotz häufig fehlender klinischer Schmerzsymptomatik nur bei 4 untersuchten Schultergelenken ein sonographischer Normalbefund. Veränderungen der Bursa subacromialis fanden sich bei 72 Schultergelenken, Rupturen der Rotatorenmanschette bei 52 Gelenken; in 11 Fällen war die Bizepssehne in ihrem Verlauf nicht darstellbar. In unseren Händen hat sich die Ultraschalluntersuchung als gute reproduzierbare, kostengünstige und nicht-strahlenbelastende Methode zur Darstellung insbesondere der periartikulären Weichteile des Schultergelenkes erwiesen.
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